

Helmut Kohl

El político alemán Helmut Kohl nació en Ludwigshftten, Palatinado, en 1930. en el seno de una familia de clase media de Alemania Occidental. Estudió Historia y Ciencias Políticas en la Universidad de Heidelberg.

A los 15 años de edad, cuando ya había finalizado la II Guerra Mundial, se integró en las juventudes del recién fundado partido demócrata cristiano (CDU).

A lo largo su extensa carrera política, en la que fue un fiel seguidor de Adenauer, ocupó cargos políticos de creciente responsabilidad en su tierra natal de Renania-Palatinado hasta llegar a presidir el gobierno regional en 1969.

Desde entonces dio un paso hacia la política nacional, esto gracias a su buena gestión, convirtiéndose en el presidente de la CDU en el año 1973. En 1976 se celebraron elecciones, en las que su partido obtuvo buenos resultados, pero la coalición entre socialdemócratas y liberales posibilitó que Helmut Schmidt continuara en el poder, por lo que Kohl quedó liderando la oposición en el Parlamento Federal de Bonn.

Durante las siguientes elecciones, celebradas en 1980, debió ceder la candidatura democristiana a la Cancillera al bávaro Franz Joseph Strauss, que resultó derrotado por un amplio margen.

Kohl continuó ejerciendo el liderazgo de la oposición hasta que, en 1982, los liberales se desmarcaron de la mayoría socialdemócrata que apoyaba al gobierno; una moción de censura de liberales y democristianos desplazó a Schmidt y convirtió a Kohl en canciller de la República Federal Alemana.



Helmut Kohl.

Kohl continuó ejerciendo el liderazgo de la oposición hasta que, en 1982, los liberales se desmarcaron de la mayoría socialdemócrata que apoyaba al gobierno; una moción de censura de liberales y democristianos desplazó a Schmidt y convirtió a Kohl en canciller de la República Federal Alemana. Se mantuvo en ese lugar hasta 1998, por lo que rompió el record de longevidad política que había sido alcanzado anteriormente por Bismarck, para lo cual debió triunfar en cuatro elecciones generales sucesivas, a saber: las de 1983 y 1987 en Alemania Occidental, y las de 1990 y 1994 en Alemania reunificada. Su principal logro fue el de la reunificación de las dos regiones en las que había quedad fragmentada

Kohl fue capaz de de incrementar la independencia y el protagonismo internacional de Alemania, mediante la rentabilización de su éxito económico y su peso en las instituciones de Europa a fin de aumentar su presencia en todo el mundo.

Alemania cuando finalizó la II Guerra Mundial. Esto fue conseguido aprovechando, en forma hábil, la apertura política impulsada por Gorbachov en el bloque socialista y el consiguiente hundimiento del régimen comunista de Alemania Oriental o Republica Democrática Alemana, en 1989. Kohl promovió la victoria electoral de sus socios democristianos del Este y una rápida reunificación del país por la vía de integrar a los Lander orientales en la República Federal Alemana, antes limitada a la parte occidental; pero, aunque en principio la concreción de dicho objetivo había suscitado entusiasmo en la población de las dos Alemanias, a la larga el modo en que fue efectuada la unificación produjo costos sociales, económicos y políticos elevados, generando un aumento en el paro, la desigualdad y la xenofobia en el país.

Por otro lado, es importante resaltar el decidido europeísmo de Kohl, el cual se encontraba basado en el reforzamiento del eje franco-alemán, con el propósito de profundizar la integración y extensión de la Comunidad Europea, llamada Unión Europea desde 1993, con una política económica afín a la ortodoxia liberal que aumento el rol protagónico de Alemania como motor económico del continente europeo y eje de la anticipada unificación de la moneda; leal al compromiso político-militar esencial con los Estados Unidos, ya que comenzó su gestión consiguiendo que el Parlamento aproara el despliegue en territorio alemán de los misiles norteamericanos de medio alcance.

De todas formas, Kohl fue capaz de de incrementar la independencia y el protagonismo internacional de Alemania, mediante la rentabilización de su éxito económico y su peso en las instituciones de Europa a fin de aumentar su presencia en todo el mundo, en especial en Europa Oriental y los Balcanes. Kohl se mostró siempre como un pragmático, hábil para la improvisación, la negociación y la transacción, pero también fiel a sus principios ideológicos, con sentido del Estado y visión de futuro.

Hipólito Yrigoyen

Hijo de Martín Yrigoyen y Marcelina Alén, Juan Hipólito del Corazón de Jesús Yrigoyen representó a la Unión Cívica Radical y fue dos veces electo presidente de la República Argentina bajo la Ley de Sufragio Universal, desde 1916 a 1922, y luego desde 1928 a 1930.

Hipólito Yrigoyen o Irigoyen usaba ambos apellidos indistintamente- recibió su primera educación en el Colegio San José de Buenos Aires. Luego de terminar sus estudios en el Colegio de la América del Sur, hizo su ingreso en la Facultad de Derecho de la Universidad de Buenos Aires, a pesar de que no consta alguna tesis doctoral que avale el título.

Juan Hipólito del Corazón de Jesús Yrigoyen representó a la Unión Cívica Radical y fue dos veces electo presidente de la República Argentina

Nacido y criado en el barrio de Balvanera de la ciudad de Buenos Aires, durante su infancia y primera juventud, vivió una vida sobria. La situación económica de su familia lo obligó a buscar empleos modestos, pasando de una compañía de transportes, al estudio de un abogado y luego en el Estado, como escribiente de la Contaduría General, en 1870. De la mano de su tío Leandro N. Alem – aunque hermano de su madre, Leandro cambió la última letra de su apellido – comenzó su incursión en la política, y, dos años más tarde, en 1872, y gracias a la influencia de aquél, fue nombrado Comisario de Balvanera.